

Gefördert vom:



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend

Frühe Bildung:
Gleiche Chancen



Bundesprogramm ProKindertagespflege
Wo Bildung für die
Kleinsten beginnt

Mit dem Bundesprogramm „ProKindertagespflege: Wo Bildung für die Kleinsten beginnt“ stärkt das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend gezielt die Weiterentwicklung der Kindertagespflege. Von Januar 2019 bis Dezember 2021 werden rund 48 Modellstandorte gefördert. Nach dem Motto „Qualifiziert Handeln und Betreuen“ setzt das Bundesprogramm auf Qualifizierung der Tagesmütter und -väter, Verbesserung der Rahmenbedingung und die Stärkung der Zusammenarbeit mit den Kommunen.

Das Bundesprogramm „ProKindertagespflege“: Wo Bildung für die Kleinsten beginnt“ ist ein Programm des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ).

prokindertagespflege.fruehe-chancen.de

Herausgeber

Kreis Steinfurt | Der Landrat
Jugendamt
Tecklenburger Str. 10
48565 Steinfurt
Tel. 02551 69-0

und die Jugendämter
der Städte Emsdetten, Greven,
Ibbenbüren und Rheine

Stand: Dezember 2019



kreis-steinfurt.de/kindertagespflege



Infos zum

Portfolio





Was ist ein Portfolio?

Vorteile

- Grundlage für Entwicklungsgespräche
- wertvolles Geschenk und Erinnerung
- Werbung für Qualität der Betreuungstätigkeit

Das Wort „Portfolio“ ist ein Synonym für eine systematische Dokumentation der Entwicklung und Bildung von Kindern geworden. Entwicklung und Bildung verläuft bei kleinen Kindern rasant.

Sorgfältig geführte Portfolios dokumentieren mit Fotos und Texten, in gemeinsamer Arbeit mit dem Kind (wenn möglich), die wesentlichen Entwicklungsschritte und Momente im Rahmen der Betreuungszeit.

Grundlage für die Erstellung des Portfolio ist der kompetenzorientierte Blick auf das Kind. Die Beobachtung erfolgt in einer alltäglichen Situation.



Bitte bedenken Sie, dass Sie die Eltern über die Anfertigungen informieren und ihre schriftliche Zustimmung einholen. Zumal die Mitbestimmung durch Kinder und Eltern und der kommunikative Austausch ausdrücklich gewünscht sind.

Weiterhin kann die Dokumentation Ihnen als Grundlage für Entwicklungsgespräche dienen sowie ein wertvolles Geschenk und Erinnerung aus der Zeit in der Kindertagespflege darstellen.

Zudem werben Sie mit dem Portfolio für die Qualität Ihrer Betreuungstätigkeit.

Bei weiteren Rückfragen wenden Sie sich gern an Ihre Fachberatung!